



Quartalsbericht 4 - 2017

leben und **entwickeln**.

B4L4C / Straßenküche für Kinder und Skill Development Center SDC (Schweißer-Training für arbeitslose Jugendliche)

Ellen und Klaus besuchten in den Herbstferien Bern und Ashley Samuels im Township Rosendaal. Die beiden sind die Initiatoren von B4L4C.



Unsere Ankunft mit dem Taxi



Ein junger Erwachsener schweißt an einem BBQ-Grill



Bernadet und Ashley mit Oma Ellen

SDC: Die Investitionen sowie die laufenden Kosten für den ersten Monat wurden von unserem Verein getragen. Danach ruhte das Training wegen fehlenden Materials, da Ashley es aus eigenen Mitteln nicht kaufen konnte. Unser Mitglied Heidi verhalf nun mit einer Spende (€ 300,-) zu einem weiteren Monat Training.

Bern und Ashley leiden unter der hohen Arbeitslosigkeit in den Townships, zumal sie sich um 5 Pflegekinder und eine gemeinsame Tochter zu kümmern haben.

Straßenküche – Mit den € 100,- die Sandra uns mitgegeben hatte, kauften wir Lebensmittel. Diese werden für vier Mahlzeiten reichen. Damit können in etwa 400 Kinder versorgt werden. E+K kauften für den gleichen Betrag ebenfalls Lebensmittel für die achtköpfige Familie.

Die Tochter **Ashleen** wird nach dem Abschluss in der Primary School nun in der High School aufgenommen. Da die Familie die Kosten für die Schule nicht aufbringen kann, trägt der SCHULWEG e.V. die Schulgebühren und die Kosten für Hefte, Stifte usw. Unser Mitglied Anna hat den Betrag für die Schuluniform gespendet (€ 120,-).



Ashleen in der Schule: Wie sie sich ihren zukünftigen Beruf vorstellt (Ärztin)



Gemeinsamer Einkauf für die Straßenküche und die Familie



Ashley übermittelte uns diese offizielle Arbeitslosenstatistik für Jugendliche. Die Zahlen beschreiben die Hoffnungslosigkeit eines Großteils der südafrikanischen Jugend. Umso wichtiger ist es, die Jugendlichen z.B. durch die Schweißerausbildung darin zu unterstützen, ihren eigenen Lebensunterhalt verdienen zu können!

Fußballclub, gegründet von den Jugendlichen

Bern möchte die Jugendlichen motivieren, einen Fußballclub zu gründen. Damit sollen sie Engagement für ihre eigenen Belange aufbringen. Über Jonas Boldt (Schüler in Ellens erstem Durchgang, heute Sport-Manager bei Bayer Leverkusen) kamen zwei große Pakete mit Sportbekleidung in Südafrika an.



Auch die TSG Hoffenheim zeigte sich spendabel und stellte uns viele Fußbälle zur Verfügung. Da die Transportkosten nach Südafrika jedoch sehr hoch sind und der Verein diese übernehmen müsste, warten wir mit der Lieferung, bis sich die Vereinsgründung konkretisiert hat.

lernen.

Die neun Patenschaften, die der Verein aus den Mitgliedsbeiträgen und den freien Spenden finanzierte, führten über das Jahr zu einem Defizit. Deshalb suspendierten wir in Absprache mit den Freunden der Erziehungskunst, der Hermanus Waldorf School (HWS), Kapstadt und der Waldorf School Windhoek (WSW) im November diese Patenschaften (500,- pro Monat). Dank eines befreundeten Spenders aus der Schweiz konnten wir eine Patenschaft für die WSW kurzfristig wieder „aktivieren“. Ellen und Klaus haben ab Dezember die beiden suspendierten Patenschaften für die HWS übernommen. Damit hat sich die Zahl der ausgesetzten Patenschaften von neun auf sechs reduziert.



Unser Verein hat bisher 205 Namibia-Kalender zugunsten der WSW verkauft (2016: 155), etliche davon auf dem Basar der Freien Waldorfschule Heidelberg.

SCHULWEG e.V.
Im Moselsgrund 4/3
69118 Heidelberg

fax 06221 / 83 90 26
fon 06221 / 83 10 94
mail kontakt@schulweg-ev.de

www.schulweg-ev.de
www.facebook.com/schulweg.ev

Bankverbindung in Deutschland

GLS Gemeinschaftsbank eG, Bochum
IBAN: DE75 4306 0967 6038 5459 00
BIC: GENO DE M 1 GLS

in der Schweiz

Freie Gemeinschaftsbank Basel
IBAN : CH60 0839 2000 1521 3730 0
BIC: FRGG CH B1 XXX

Was sonst noch im Verein geschah

Spendenmarathon

Die Ratsapotheke Waldshut führt in der Adventszeit einen Spendenmarathon zugunsten des SCHULWEG e.V. durch.

Auf der **Heidelberger EngagementMesse** war unser Verein mit einem Stand vertreten.

Eine Spenderin hatte die Idee, bei ihrer **Hochzeit** statt der Geschenke um eine **Spende** für den SCHULWEG e.V. zu bitten. Wir konnten uns schließlich über € 500,- freuen!

Im letzten Quartal haben wir den **Newsletter** 6 und 7 verschickt.

Auf der **Homepage** sind nun alle Ideen, Korrekturen,

Erweiterungen usw., die auf der MV 17 geäußert worden waren, integriert worden. Schaut euch doch den aktualisierten Internetauftritt an und teilt uns eure Resonanz und Ideen für weitere Verbesserungen mit.

Das **Besondere**: Es ist ein Video vom Konzert *Hit the Beat 2016* in der Waldorfschule Heidelberg zu bewundern.

Dank der Zusammenarbeit mit **Acacia - Fonds für Entwicklungszusammenarbeit** können wir nun auch Spendern aus der Schweiz Spendenbescheinigungen zusagen.

Hit the Beat 2018 – Auch im kommenden Jahr sowie im Jubiläumsjahr 2019 wird *Hit the Beat* in Heidelberg auftreten.

Simone de Picciotto und ihrem Mann Hans-Peter Seeger (früher der Geschäftsführer der Waldorf School Windhoek) ist es gelungen, *Hit the Beat* als ein Erasmus-Projekt (*ERASMUS + CAPACITY BUILDING IN THE FIELD OF YOUTH*) anerkannt zu bekommen. Diese Anerkennung ist mit einer höheren Summe an Fördergeldern verbunden. Organisationen aus mehreren Ländern werden aktiv mit Musik- und Tanzprojekten teilnehmen: Vulamasango/Südafrika (Florian Krämer), Waldorf School Windhoek/Namibia, Monte Azul (Ute Craemer), Brasilien, ein Theater aus Stuttgart, eine Schule in Litauen. Die Waldorfschule Heidelberg (Aufführungsort) soll als assoziierter Projektpartner und der SCHULWEG e.V. als Projektträger fungieren. Wir hoffen, dass Heidelberg Schüler an den Aufführungen und am Schüleraustausch teilnehmen werden. Die Projektbeschreibung befindet sich im Anhang dieses Quartalsberichts.

Die **Spendenbescheinigungen** werden spätestens im Februar 2018 versandt.

Herzliche Grüße,

Euer Klaus Fischer, Dezember 2017



**Bitte den veränderten Termin vormerken:
Die nächste Mitgliederversammlung findet am
Freitag den 2.2.2018 statt!!!
Die Einladung wird noch im Dezember verschickt.**

SCHULWEG e.V.
Im Moselsgrund 4/3
69118 Heidelberg

fax 06221 / 83 90 26
fon 06221 / 83 10 94
mail kontakt@schulweg-ev.de

www.schulweg-ev.de
www.facebook.com/schulweg-ev

Bankverbindung in Deutschland

GLS Gemeinschaftsbank eG, Bochum
IBAN: DE75 4306 0967 6038 5459 00
BIC: GENO DE M 1 GLS

in der Schweiz

Freie Gemeinschaftsbank Basel
IBAN : CH60 0839 2000 1521 3730 0
BIC: FRGG CH B1 XXX